
ATA DA 36ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 04/12/2020. 2 

 3 
Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, com início às 14h, realizou-se, 4 
online, a 36ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 
Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson Nazareno Matos, 6 
Carolina de Siqueira Coutinho; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; 7 
Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Lourdes Aparecida Machado; Luís Henrique de Souza 8 
Cunha; Luiz Felipe Viana Cardoso; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Suellen Ananda 9 
Fraga e Yghor Queiroz Gomes e os Conselheiros Suplentes: Camila Bahia Leite; 10 
Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; Jéssica Gabriella de 11 
Souza Isabel, Marleide Marques de Castro; Rodrigo Padrini Monteiro e Thiago Ribeiro de 12 
Freitas. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros 13 
Efetivos presentes, totalizando 11, tendo o Plenário elevado à condição de 14 
Conselheiras(os) efetivas(os) Elza Maria Gonçalves Lobosque;  Jéssica Gabriella de Souza 15 
Isabel, Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Justificativas de 16 
ausência: Bruna Rocha Diniz de Almeida; João Henrique Borges Bento; Larissa Amorim 17 
Borges; Liliane Cristina Martins; Maria de Lourdes Guimarães de Almeida Barros; Paula 18 
Lins Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda e Walter Melo 19 
Júnior justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes: Os seguintes informes foram 20 
apresentados: 1) Consulta Pública do CREPOP acerca das “Referências Técnicas para 21 
Atuação da(o) Psicóloga(o) no Sistema Prisional”: O Conselheiro Rodrigo Padrini informou 22 
que foi realizada a Consulta Pública do CREPOP acerca das “Referências Técnicas para 23 
Atuação da(o) Psicóloga(o) no Sistema Prisional” durante uma Reunião da Comissão de 24 
Orientação em Psicologia, Sistema Prisional e Socioeducativo. Elucidou que não foi 25 
possível realizar um evento público. Foram enviadas sugestões para o CREPOP e está 26 
aguardando o relatório a ser produzido pelo CREPOP/CRP-MG. 2) Evento e Caderno de 27 
Orientação CRPs SP/MG: A Conselheira Jéssica Souza informou que o CRP-MG 28 
juntamente com o CRP-SP lançarão o Caderno Temático sobre a “Atuação de 29 
psicólogas(os) com mulheres/mães e suas(seus) filhas(os) em situações de vulnerabilidade 30 
diversas”. O lançamento ocorrerá durante uma live sobre o tema abordado no Caderno, a 31 
ser realizada no dia 09/12, às 17h. 3) Caderno construído com Assistência Social de Belo 32 
Horizonte: A Conselheira Jéssica Souza informou que o CRP-MG, juntamente com a Mesa 33 
de diálogo do Sistema de Justiça da Prefeitura de Belo Horizonte-MG lançarão o Caderno 34 
de Orientações para elaboração de relatórios técnicos socioassistenciais. O lançamento 35 
ocorrerá durante o Seminário “Suas BH 2020 - 27 anos da promulgação da Lei Orgânica da 36 
Assistência Social (LOAS), sua história, desafios e perspectivas para a promoção ao 37 
convívio, o acesso à renda e autonomia das cidadãs e cidadãos” a ser realizado no dia 38 
09/12/2020, às 9h. 4) Retorno do GT Nacional sobre Demandas do Sistema de Justiça 39 
às(aos) Psicólogas(os) atuantes no SUAS e SUS: A  Conselheira Jéssica Souza informou 40 
que representa o CRP-MG nas reuniões do GT Nacional sobre Demandas do Sistema de 41 
Justiça às(aos) Psicólogas(os) atuantes no SUAS e SUS. Um dos produtos do GT é a 42 
elaboração de um caderno sobre “a questão ética e o Sistema de Justiça – SUS/SUAS e o 43 
Poder Judiciário”. A Comissão de Orientação em Psicologia na Saúde está ajudando a 44 
construção. 5) Criação de enquete do G.T. Cannabis Terapêutica sobre o conhecimento da 45 
categoria sobre o assunto cannabis como droga e medicamento: O Conselheiro Anderson 46 
Matos informou que o GT Cannabis Terapêuticas está desenvolvendo o seu trabalho desde 47 
Agosto/2020. No período foram realizadas 4 reuniões.  O GT verificou a necessidade de 48 
fazer uma enquete para entender melhor o que as(os) psicólogas(os) sabem sobre 49 
Cannabis Terapêutica. Serão 15 perguntas. Ponderou que vai precisar de um prazo maior 50 
para o GT apresentar os resultados das discussões do GT para envio à APAF. 6) Informes 51 
sobre o CREPOP - Seminário e atividades internas: O Conselheiro Luiz Felipe informou 52 
que foi realizada reunião com a equipe do CREPOP. Na oportunidade definiu-se um 53 
calendário de execução para realização do Seminário de Políticas Públicas do CREPOP 54 



que ocorrerá nos dias 1º e 02/07/2021, com tema a definir, abordando uma política pública 55 
específica. Está sendo providenciado um relatório da Consulta Pública do CREPOP acerca 56 
das “Referências Técnicas para Atuação da(o) Psicóloga(o) no Sistema Prisional, para 57 
envio ao CFP até o dia 10/12/2020. O CREPOP está propondo um Ciclo de 58 
aperfeiçoamento em Metodologia para as profissionais do setor, tanto para pesquisa 59 
quantitativa, quanto qualitativa. 7) Apoio às Comissões - reunião e início do 60 
acompanhamento do setor: O Conselheiro Luiz Felipe informou que foi realizada uma 61 
reunião com a equipe do setor de Apoio às Comissões. Na oportunidade apresentou uma 62 
proposta de diagnóstico interno para avaliação de pontos críticos. Será feito o trabalho de 63 
mediação da comunicação entre a equipe e o Plenário, pelos Conselheiros Referência. 64 
Ressaltou o cuidado de não atravessar o trabalho desenvolvido pela Gerente Técnica 65 
Flávia Santana. Informou que o mês de Janeiro/2021 terá um desfalque na equipe por 66 
motivo de férias. Neste sentido sugeriu o retorno da realização das atividades (lives e 67 
Encontros Virtuais) a partir de Fevereiro/2021. 8) Reunião Ampliada da Comissão de 68 
Orientação em Psicologia e Formação Profissional com coordenadores de Curso e de 69 
Clínicas Escolas de MG no dia 14/12: A Conselheira Evely Capdeville reiterou o convite e a 70 
importância da participação da Reunião Ampliada da Comissão de Orientação em 71 
Psicologia e Formação Profissional com coordenadores de curso e Clínicas Escolas em 72 
Minas Gerais, a realizar-se no dia 14/12, às 14h. O objetivo da reunião será realizar uma 73 
avaliação do ano e abrir o espaço de escuta. Está prevista a realização de um Seminário 74 
Virtual em Abril/2021, contando com uma Comissão Colegiada e Científica Ampliada com 75 
coordenadores de curso, colaboradoras(es) e Conselheiras(os). Durante o Seminário 76 
ocorrerá a eleição da Diretoria da ABEP Minas. 09) Regulamentação do Fundeb: O 77 
Conselheiro Luis Henrique apresentou as estratégias de implementação da Lei do Fundeb. 78 
No texto substitutivo da Deputada Rosinha não foi incluído o profissional de psicologia e 79 
assistência social nos recursos do FUNDEB. O Deputado Federal Felipe Fedegoni propôs 80 
uma emenda para inclusão do magistério e equipe multiprofissional. Ressaltou a 81 
importância de aprovar esta emenda e a regulamentação do FUNDEB. Informou que há um 82 
material de mobilização no hotsite do CFP para pressionar as(os) Deputadas(os) e 83 
Senadores dos Estados para esta aprovação. 10) Audiências Públicas - Juiz de Fora e 84 
Cataguases: O Conselheiro Luis Henrique informou que foram realizadas duas audiências 85 
públicas relativas à inclusão da(o) psicóloga(o) e da(o) assistente social na rede de 86 
educação básica, uma em Juiz de Fora-MG e outra em Cataguases-MG. Em ambas 87 
tiveram a participação e o comprometimento do Executivo na implementação da Lei 88 
13.935/2019 nos municípios. 11) Aprovação da PL em Congonhas-MG: O Conselheiro Luis 89 
Henrique informou que foi aprovado o Projeto de LEI de inserção da(o) psicóloga(o) e da(o) 90 
assistente social na rede de educação básica em Congonhas-MG. É possível ainda em 91 
2020 tentar algumas articulações em outros municípios. 12) Webinário promovido pelo 92 
CFP: O Conselheiro Luis Henrique informou que no dia 02/12 foi realizado o Webinário 93 
"Implantação da Lei 13.935/2019, que dispõe sobre a prestação de serviços de psicologia e 94 
de serviço social nas redes públicas de educação básica", promovido pelo CFP. Em sua 95 
opinião a discussão foi muito básica sobre a(o) psicóloga(o) e assistente social na escola. 96 
Não tiveram novidades ou elementos que pudessem auxiliar no momento vivido para a 97 
implementação da Lei 13935/2019. 13) Informes da Diretoria – Recesso do CRP e da 98 
Diretoria, ACT: A Conselheira Evely Capdeville informou sobre o recesso do CRP-MG do 99 
dia 23/12/2020 a 03/01/2021. A Diretoria terá um recesso de 17/12/2020 a 15/01/2021. A 100 
Conselheira Suellen Fraga informou sobre o andamento do Acordo Coletivo de Trabalho. 101 
Até o momento não foi assinado. Tiveram alguns questionamentos do PSIND-MG em 102 
relação a uma cláusula do ACT. Será realizada reunião com o SINDECOFE-MG e PSIND-103 
MG no dia 07/12/2020 para negociação do ACT. Planejamento Estratégico: A Conselheira 104 
Evely Capdeville informou que o Comitê Gestor do Planejamento Estratégico é composto 105 
por 8 membros – Conselheira Evely Capdeville; Conselheiro Fabrício Carvalho; Assistente 106 
Administrativa Débora Rossi, representando as(os) empregadas(os) públicas(os); Gerente 107 
de Comunicação Nathalia Monteiro; Gerente Técnica Flávia Santana; Gerente 108 



Administrativa Mônica Campos, Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli e o 109 
Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito. Informou que 110 
ocorreram 8 reuniões do Comitê Gestor no período de agosto a dezembro. No primeiro 111 
momento foram analisados e discutidos os destaques feitos durante o Encontro realizado 112 
em Janeiro/2020, por Empregadas, Conselheiras e Parceiras. O Comitê entrou em contato 113 
com todos para revisar as ações e readequar a redação.  Em seguida foram identificadas 114 
as responsabilidades de cada ação. E também a criação de uma legenda para 115 
classificação em relação ao status de cada ação. Ressaltou que a função do Comitê Gestor 116 
é o monitoramento e o acompanhamento do Planejamento Estratégico. Realizou-se uma 117 
reunião com as Gerências e Comissões Permanentes para conferência das ações que as 118 
envolviam. Por fim reuniu-se com a Diretoria e agora será apresentado ao Plenário. 119 
Posteriormente será feito o consolidado para divulgação às Gerências, Assessorias, 120 
Conselheiras(os) e Comissões. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que o planejamento 121 
estratégico abrange todo o Estado. Sugeriu envolver o Apoio às Comissões para chegar às 122 
Comissões das Subsedes. Após, a Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli 123 
apresentou as ações que envolvem o Plenário em cada um dos 3 eixos a saber: Eixo 1 - 124 
Organização Democrática e Representativa do CRPMG; Eixo 2 - O Diálogo da Psicologia 125 
com a Sociedade Mineira e suas relações com a Democracia e Direitos Humanos e Eixo 3 126 
– Exercício Profissional, com as porcentagens de ações realizadas, em andamento, não 127 
iniciadas e sem informação do setor. O Conselheiro Fabrício Ribeiro informou que na 128 
semana passada começou a enviar watsapp para conselheiras(os), visando deixar a tabela 129 
o mais completa possível. O Conselheiro Luis Henrique ponderou que teve uma pauta 130 
enviada em Março/2020 que não foi inserida ao Planejamento Estratégico. A Conselheira 131 
Evely Capdeville informou que podem ser enviadas pautas/ações para acréscimo ao 132 
Planejamento Estratégico ao e-mail da gestaodepessoas@crp04.org.br. Deliberação: O 133 
XVI Plenário tomou ciência e aprovou o mapa das ações que envolvem o Plenário. 134 
Levantamento de reuniões de Comissões/GTs sábados e à noite: A Conselheira Suellen 135 
Fraga informou que na Reunião Plenária de Outubro/2020 foi pautada uma proposta de 136 
banco de horas às Gerências e Assessorias para acompanhamento das reuniões de 137 
Comissões e GTs aos sábados e à noite. Um dos encaminhamentos foi realizar o 138 
levantamento de reuniões que acontecem nestas condições. Os dados foram computados 139 
pelo setor de Apoio às Comissões e levantados a partir do preenchimento do formulário de 140 
solicitação de agenda de reunião, de Agosto a Novembro/2020. No mês de Agosto/2020 141 
tiveram 14 reuniões à noite, 22 em Setembro/2020, 20 em Outubro/2020 e 7 em 142 
Novembro/2020, totalizando 63 reuniões. No mesmo período tiveram 63 reuniões aos 143 
sábados. Reforçou a necessidade de envio da formalização dos eventos (lives e encontros 144 
virtuais) com antecedência mínima de 20 dias de sua realização e a importância da 145 
participação da(o) Conselheira(o) de Referência do tema do evento, para dirimir as dúvidas 146 
das(os) participantes. A Conselheira Elza Lobosque sugeriu ter um item no formulário de 147 
agendamento de reunião para solicitar o apoio da comunicação ou o suporte do setor de 148 
tecnologia da informação. Proposta das Entidades da Psicologia Mineira: A Conselheira 149 
Lourdes Machado informou que ocorreu reunião das Entidades da Psicologia Mineira no 150 
dia 03/12/2020 e surgiu a proposta de realização do 1º Congresso Mineiro de Psicologia 151 
durante a comemoração do Dia da Psicologia de 2021. A Comissão Organizadora será 152 
composta pelas seguintes entidades: Associação Brasileira de Psicologia Social – 153 
ABRAPSO; Associação Brasileira de Ensino da Psicologia de Minas Gerais – ABEP-Minas, 154 
Sociedade Mineira de Avaliação Psicológica - SAPSI, Sindicato das Psicólogas e 155 
Psicólogos de Minas Gerais - PSIND-MG; Associação Profissional das Clínicas de 156 
Psicologia e Medicina do Trânsito de Minas Gerais –APSIMT-MG, Associação Brasileira de 157 
Psicologia Escolar e Educacional – ABRAPEE e o CRP-MG. Sugeriu-se convidar outras 158 
associações e entidades da psicologia para comporem as mesas e atividades no 159 
Seminário. A Conselheira Elza Lobosque explicou que a ideia do evento é contemplar as 160 
entidades mineiras, durante a Semana da Psicologia. A Conselheira Marleide Marques 161 
apresentou a proposta do Conselheiro Reinaldo Júnior que o Seminário seja um pré-evento 162 
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ao Congressão que acontecerá em 2022. A Conselheira Lourdes Machado propôs que este 163 
seja o 1º Congresso e tenha continuidade nas próximas gestões. O Conselheiro Luiz Felipe 164 
indagou se o evento é para além do CRP-MG. A Conselheira Lourdes Machado explicou 165 
que não é um Seminário só do CRP-MG, mas das entidades mineiras. A Conselheira Elza 166 
Lobosque completou dizendo que a proposta é contemplar o maior número de temas para 167 
que as(os) psicólogas(os) de Minas possam participar em sua área de atuação. O 168 
Conselheiro Yghor Gomes informou que normalmente no segundo ano ocorre um evento 169 
aberto como a Mostra da Psicologia. Pensando na proposta do Congresso a cada 2 anos 170 
vai bater com a Mostra. Sugeriu que se realize a cada 3 anos e propôs convidar as 171 
entidades mineiras representadas no FENPB. O Conselheiro Rodrigo Padrini perguntou 172 
como seria a seleção das entidades mineiras. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou 173 
que as entidades que compõe a comissão organizadora são as que estão deste o início 174 
com a atual gestão e participaram do Comitê de Crise. As outras entidades e associações 175 
seriam convidadas para compor as mesas e painéis. A construção do evento será feita no 176 
grupo das Entidades Mineiras. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 12 votos 177 
favoráveis a realização do Seminário Mineiro de Psicologia na Semana da Psicologia de 178 
2021. Relatório de atividades das comissões e GT: A Conselheira Lourdes Machado 179 
sugeriu a elaboração de relatório de atividades das comissões e GTs de 2020 e a 180 
programação anual de atividades para ajudar a Diretoria e a Comunicação. A Conselheira 181 
Elza Lobosque informou que a Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica e a 182 
Comissão de Orientação em Psicologia Organizacional e do Trabalho já tem este 183 
levantamento quase pronto e propôs a apresentação das atividades à categoria em um 184 
evento. A Conselheira Suellen Fraga informou que na Assembleia Geral de Psicólogas(os) 185 
para além da prestação de contas financeira e o orçamento, também são apresentadas as 186 
atividades realizadas durante o ano. A Conselheira Lourdes Machado entendeu que a 187 
proposta da Conselheira Elza Lobosque era que cada Comissão apresente as suas 188 
atividades. A Conselheira Elza Lobosque se sentiu contemplada com a proposta de 189 
apresentação durante a Assembleia. A Conselheira Lourdes Machado sugeriu que até 190 
Março/2021 tenha o relatório e a programação anual de atividades e concordou com a 191 
proposta de apresentação na Assembleia. O Conselheiro Rodrigo Padrini lembrou que na 192 
Resolução CRP-MG Nº 04/2020 contempla a prestação de contas das atividades das 193 
Comissões, só não foi definida a forma de divulgação. A Conselheira Marleide Marques 194 
informou que a Comissão SUAS entregou o planejamento de atividades até o final da 195 
gestão e o relatório está bem adiantado. O Conselheiro Yghor Gomes ressaltou que na 196 
deliberação contemple o pedido ao Apoio às Comissões enviar e-mail com todas as 197 
orientações para as Comissões ainda em Dezembro/2020, para que as Coordenações de 198 
Comissões possam se organizar e enviar em tempo hábil. A Conselheira Lourdes Machado 199 
sugeriu que o e-mail seja enviado também à(ao) Conselheira(o) de Referência para 200 
acompanhamento. O Conselheiro Luiz Felipe perguntou se existe um modelo de planilha. O 201 
Conselheiro Yghor Gomes sugeriu verificar os relatórios de gestão para tirar como modelo. 202 
A Conselheira Lourdes Machado propôs que a Psicóloga de Referência Técnica Luciana 203 
Franco elabore o modelo de relatório e de planejamento de atividades. Deliberação: O XVI 204 
Plenário aprovou por 16 votos favoráveis a realização de relatório de atividades das 205 
comissões e GTs e a programação anual de atividades. Comunicação: A Conselheira 206 
Suellen Fraga informou que a Semana dos Direitos Humanos tem, até o momento, 720 207 
inscritos. O evento será realizado nos dias 09 e 10/11. Os testes de conexão estão sendo 208 
feitos. Houve uma deliberação da Plenária de que quando tivesse um grande evento teria 209 
um twibon e um avatar para as redes sociais. Estas ações potencializam os eventos como 210 
uma Campanha de Comunicação. Assim, levantou a questão de como avaliar o que seria 211 
um grande evento. Sugeriu trazer para a próxima Plenária uma planilha com as propostas 212 
de grandes eventos para consolidação pelo Plenário, de forma a definir quais eventos terão 213 
a campanha com twibon e avatar. Propôs um padrão de frase para o twibon como 214 
“Psicologia em todos os Lugares” e um complemento que remeta ao evento. O Conselheiro 215 
Thiago Ribeiro ponderou que algumas demandas chegam de última hora ao setor de 216 



comunicação e acabam gerando uma sobrecarga de trabalho. Ressaltou que o tempo é 217 
curto para atender ao grande volume de pedidos. O Conselheiro Rodrigo Padrini sugeriu 218 
que para eventos aos quais tenham um mês de atividades seja utilizado o twibon. Propôs a 219 
ampliação da equipe de comunicação com contratação de estagiário ou empresa para 220 
criação de peças gráficas e de mídia social. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que 221 
estas sugestões ficaram de ser discutidas no GT do Planejamento de Comunicação. O 222 
Conselheiro Luis Henrique se colocou à disposição de compor o GT do Planejamento de 223 
Comunicação. Concorda com o Conselheiro Rodrigo Padrini quanto à contratação de 224 
empresa para realização das artes, visando melhorar a divulgação das atividades do CRP-225 
MG. Avaliou que a arte atual está ficando repetitiva. A Conselheira Suellen Fraga ponderou 226 
que a identidade visual aprovada tem um padrão de utilização, entretanto concorda que um 227 
profissional pode melhorar a elaboração das artes. O Conselheiro Yghor Gomes sugeriu 228 
que o Conselheiro Luis Henrique entre em contato com o Conselheiro João Henrique, 229 
coordenador do GT do Planejamento de Comunicação e posteriormente paute o acréscimo 230 
de seu nome no referido GT. A Conselheira Lourdes Machado defendeu o uso do avatar e 231 
twibon no Seminário de Direitos Humanos, justificando que os Direitos Humanos permeiam 232 
o Código de Ética e é um eixo transversal da gestão. O valor para contratação de 233 
profissional para elaboração do twibon é de R$30,00. Sugeriu a frase “Direitos Humanos – 234 
Psicologia em todos os lugares” para utilização na arte. Ponderou que tem coisas que não 235 
tem como planejar previamente, exemplificou com o que está ocorrendo com a Saúde 236 
Mental. São ações urgentes. Sugeriu que uma das jornalistas fique mais solta para receber 237 
estas demandas emergenciais. Ressaltou que a Assessoria de Comunicação deveria trazer 238 
para o setor as necessidades da gestão. Por fim, concorda com a contratação de uma 239 
empresa de publicidade para fazer as artes do CRP-MG. Deliberação: O XVI Plenário 240 
aprovou por 14 votos favoráveis a elaboração de planilha com os grandes eventos para 241 
apresentação na próxima Reunião Plenária Ordinária. Licença das Colaboradoras Bianca 242 
Grasiela e Alcina Brito: O Conselheiro Luis Henrique apresentou o pedido de retorno de 243 
licença das Colaboradoras Bianca Grasiela à coordenação da Comissão de Orientação em 244 
Psicologia e Clínica e da Colaboradora Alcina Mendes Brito à coordenação da Comissão 245 
de Orientação em Psicologia na Saúde da Subsede Norte. Deliberação: O XVI Plenário 246 
aprovou por 12 votos favoráveis o retorno de licença das Colaboradoras Bianca Grasiela e 247 
Alcina Mendes Brito. Licença do Conselheiro Ted Evangelista: O Conselheiro Luis Henrique 248 
apresentou o pedido de retorno da licença do Conselheiro Ted Nobre Evangelista ao 249 
Plenário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 12 votos favoráveis o retorno de licença 250 
do Conselheiro Ted Nobre Evangelista, na condição de Conselheiro Efetivo. Atividades da 251 
Assessoria de Comunicação: A Conselheira Suellen Fraga fez a leitura das atividades da 252 
Assessoria de Comunicação divididas em 1) Atividades diárias: monitoramento do Fale 253 
Conosco, atendimento à categoria e consequente encaminhando para os setores 254 
envolvidos; assessoramento à equipe de Comunicação nas respostas privadas no 255 
Facebook e Instagram; monitoramento dos perfis nas redes sociais do CRP-MG e CFP; 256 
estudo e desenvolvimento de estratégias de comunicação para implementação nos perfis 257 
do Conselho em redes sociais; assessoramento à equipe de Comunicação na elaboração 258 
de conteúdos para os veículos do Conselho (site, redes sociais, boletim); assessoramento 259 
à equipe de Comunicação na produção de conteúdos para veículos internos do Conselho; 260 
assessoramento às áreas internas do CRP-MG; 2) Atividades pontuais e/ou por demanda:   261 
assessoramento às(aos) conselheiras(os) do XVI Plenário no que tange a estratégias de 262 
comunicação para as comissões e representações; assessoramento às(os) 263 
conselheiras(os) e demais convidadas como preparação para eventos do Conselho;  264 
acompanhamento de ações do Sistema Conselhos para possíveis ações do CRP-MG; 265 
elaboração e execução de estratégias de comunicação interna em conjunto com a equipe 266 
de Comunicação; atendimento aos veículos de imprensa; elaboração de pauta para a 267 
Revista do CRP-MG, orientação à diagramação, acompanhamento da produção jornalística 268 
e fotográfica e produção de matérias; produção completa do programa Psicologia em Foco 269 
no rádio; mapeamento de possibilidades para o Conselho nos veículos de imprensa  em 270 



conjunto com a equipe de Comunicação; revisão do site em conjunto com a equipe de 271 
Comunicação para constante atualização e modernização, incluindo estudo de novas 272 
funcionalidades e seções; estudo e elaboração de materiais gráficos para as comissões  273 
em conjunto com a equipe de Comunicação; estudo e desenvolvimento de identidade para 274 
os grandes eventos do Conselho, selos e marcas; colaboração na construção de eventos 275 
do Conselho e cobertura jornalística dos mesmos  em conjunto com a equipe de 276 
Comunicação; elaboração e condução de media training para conselheiras(os) e 277 
colaboradores(as) de comissões em conjunto com a equipe de Comunicação; 278 
assessoramento às empresas de comunicação contratadas para o desenvolvimento de: 279 
identidade dos plenários, campanhas para o CRP-MG, vídeos e demais produtos de 280 
comunicação. A Conselheira Suellen Fraga informou que os outros documentos com o 281 
descritivo e o perfil do cargo já foram enviados previamente às(aos) Conselheiras(os). O 282 
Conselheiro Rodrigo Padrini informou que fez a leitura dos documentos enviados para 283 
verificação se a descrição do cargo em relação às atividades se adequam ou não. Avaliou 284 
que nas agendas que ele necessitou, sentiu falta da presença da Assessora de 285 
Comunicação e avaliou que o item que trata “assessoramento às(aos) conselheiras(os) do 286 
XVI Plenário no que tange a estratégias de comunicação para as comissões e 287 
representações”  não está ocorrendo a contento. Vê que o cargo está sendo muito utilizado 288 
para tapar buraco do setor e menos para as ações políticas que envolvem o Plenário. 289 
Discorda da utilização da Assessora para criação de peças gráficas. Para ele o perfil do 290 
Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais é o que se espera da Assessoria de 291 
Comunicação, com uma atitude mais pró-ativa. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que 292 
na engrenagem do setor de Comunicação percebe que não é possível ter a profissional 293 
integralmente para todas as necessidades do Plenário. O Conselheiro Thiago Ribeiro 294 
pontuou que o GT fará esta conversa do que o Plenário quer da Comunicação. O 295 
Conselheiro Luis Henrique concordou com as ponderações do Conselheiro Rodrigo Padrini 296 
e entende que se a Assessora puder fazer mais o papel de Assessoria e menos o trabalho 297 
diário do setor, será mais útil para o Plenário. Ponderou que tem funções descritas no 298 
cargo que devem ser executadas. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que é preciso 299 
contratar pessoas que consigam atender aquilo que o Conselho necessita para deixar a 300 
Assessora mais livre para fazer as atividades que o Plenário está demandando. O 301 
Conselheiro Rodrigo Padrini indagou se para a contratação da Assessoria de Gestão de 302 
Pessoas foi criado um perfil do cargo. Sugeriu traçar um perfil para ocupar o cargo de 303 
Assessoria de Comunicação e verificar se a atual Assessora está adequada a este perfil. A 304 
Conselheira Suellen Fraga sugeriu aliar a proposta do Conselheiro Rodrigo Padrini à 305 
ampliação da equipe. O Conselheiro Rodrigo Padrini ponderou que o cargo é de livre 306 
nomeação e exoneração, cabendo ao Plenário a avaliação dos cargos em comissão do 307 
Conselho. A Conselheira Lourdes Machado sugeriu trazer a Assessoria de Comunicação 308 
para perto do Plenário e da Diretoria e verificar a atuação dela nesta função. A Conselheira 309 
Suellen Fraga problematizou a retirada de uma profissional com um papel dentro do setor e 310 
com isso criar um buraco na equipe. O Conselheiro Rodrigo Padrini propôs a elaboração de 311 
um planejamento de 4 meses de forma que a profissional possa se adequar a expectativa 312 
do CRP em relação à Assessoria. A Conselheira Cristiane Ribeiro concordou que existe um 313 
buraco na equipe, mas tem que avaliar qual das atividades está sendo mais sentida a falta 314 
dentro do trabalho desenvolvido pela Comunicação. O Conselheiro Yghor Gomes colocou 315 
que o GT de Planejamento de Comunicação deveria fazer esta discussão e não a Plenária 316 
neste momento. A Conselheira Lourdes Machado sugeriu agregar outras(os) 317 
Conselheiras(os) ao GT do Planejamento de Comunicação. A Conselheira Jéssica Souza 318 
concorda com a posição do Conselheiro Rodrigo Padrini em relação à necessidade de 319 
planejamento dentro do setor de Comunicação. O Conselheiro Rodrigo Padrini colocou-se 320 
a disposição para compor o GT de Planejamento de Comunicação. O Conselheiro Fabrício 321 
Ribeiro avaliou que em seu contato com a Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro 322 
sempre foi bem recebido em suas demandas. Questionou qual é a cara do Plenário e como 323 
isso deve aparecer pela Comunicação. A Conselheira Cláudia Espósito colocou que tem 324 



questões que devem ser respondidas pelo Plenário, como as levantadas pelo Conselheiro 325 
Fabrício Ribeiro e a partir disso fazer a avaliação do trabalho da Assessora de 326 
Comunicação. As Conselheiras Marleide Marques, Rita Almeida e Camila Bahia 327 
manifestaram que não tiveram queixas em relação ao atendimento pela Assessora de 328 
Comunicação. A Conselheira Lourdes Machado propôs que a avaliação do papel da 329 
Assessoria de Comunicação seja feita pelo GT de Planejamento de Comunicação. 330 
Deliberação: O XVI Plenário deliberou por solicitar ao GT de Planejamento de 331 
Comunicação discutir a avaliação das atividades e o papel da Assessoria de Comunicação. 332 
Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Evely Najjar Capdeville, lavrei a 333 
presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 334 
Belo Horizonte, 04 de dezembro de 2020.  335 



 


